

# Paisajes Protegidos

de la Comunidad Valenciana



Paisaje Protegido sierra Escalona y su entorno

## EL GRAN DUQUE

Boletín cuatrimestral N°1 Enero - abril 2020

INFO cuatrimestral del Paisaje  
Protegido La Sierra Escalona y su  
entorno



GENERALITAT  
VALENCIANA

paisaje protegido  
la sierra escalona  
y su entorno



**Comunicación y  
Divulgación**

**Trabajos en el  
Paisaje**

**Actividades de Educación  
Ambiental**

**Colaboraciones**

# COMUNICACIÓN Y DIVULGACIÓN. CUANDO LA NATURALEZA SE IMPONE

La necesidad de quedarnos a casa y cerrar la puerta de nuestro hogares ha dejado a la naturaleza con el factor más estresante para el medio. Nosotros.

Y esto a repercutido beneficiosamente, a escala planetaria en muchos valores cuantificables de contaminación, vertidos o reproducción de especies.

A escala provincial en Alicante la concentración de dióxido de nitrógeno se ha reducido en un 68% según un estudio realizado por la Universitat Politècnica de València. El NO<sub>2</sub> es un buen indicador de la calidad del aire en las ciudades puesto que circulan menos vehículos por sus carreteras. Estos datos, realizados mediante el estudio comparativo de las observaciones obtenidos mediante un satélite de la localización a 800 km, ha confirmado la mayor caída de este contaminante observada a Europa.

Pero a nivel más local la fauna está notando también esa falta de personal deambulando por el las sendas y pistas. Los pequeños pájaros empiezan en estas primeras semanas de primavera a buscar pareja y construir sus nidos con la tranquilidad que este año no tendrán un aumento de nidos expoliados, ni los silvestristas podrán capturarlas.

El número de atropellos a la fauna ha descendido bruscamente en las carreteras que atraviesan el Paisaje Protegido, donde búhos, ardillas y conejos se repartían las estadísticas por atropello.

Y el estrés por afectación en las poblaciones salvajes ha dado un respiro en un periodo crítico como es el de la cría. Los grandes carnívoros como el gato montés o el tejón están hoy un poquito más a sus anchas hasta que todo vuelvo a su cama normal en unos meses



# ACTIVIDADES DE EDUCACIÓN AMBIENTAL

Hasta el mes de marzo el Paisaje Protegido ha seguido trabajando en las actividades de educación ambiental, todas ellas con una gran participación y acogida.

Realizamos dos actividades mensuales de muy diversa índole y acorde al público en general como han sido: “Deja tu huella”, “Día del árbol” o “La diversidad de la Pedrera” con más de 100 asistentes a las mismas desde que empezó el año.

Aprovechamos para informarte que si deseas recibir información para nuevas actividades solo tienes que escribirnos un mail o llamarnos por teléfono e introducir tu contacto en la agenda de suscritos.

También se han realizado actividades programadas con colectivos como Ociopinar, Patrulla Verde o voluntariados de mejora del medio para divertirnos con diferentes talleres o excursiones.

En breve inauguraremos una nueva senda en el área natural del Río Seco llamada “la Senda a tus pies”. Precisamente llamada así porque ponemos bajo tus pies, sin la ayuda de botas o zapatos que te alejen del contacto con la Tierra en mayúsculas.

Este sendero te hará disfrutar de nuevas sensaciones para despertar el sentido del tacto, pero también de la vista, del olfato o del oído. Una actividad apta para todos los públicos que te ayudará a respetar y estimar, desde otra perspectiva, aquello que te rodea.



# TRABAJOS EN EL PAISAJE

Diariamente el equipo de Escalona y su entorno trabaja para adecuar las instalaciones de uso público, acondicionar accesos y, en definitiva, hacer un Paisaje más seguro y acorde de la protección dirigida a la conservación del espacio y de las relaciones y procesos.

La brigada se enfrenta al inconveniente de que la gran extensión de 10.683 Ha se encuentra ubicado en suelo privado, por lo que sus labores de conservación quedan restringidas a cauces y vías pecuarias. Animamos a todos los propietarios a realizar convenios de colaboración con la dirección del Paisaje Protegido para que todos salgamos ganando en la conservación y cuidado de este hermoso patrimonio.

La ventaja del acuerdo de colaboración por parte de fincas privadas radica en que la brigada realiza entre otros muchos trabajos la reforestación y regeneración de dichos terrenos, acciones necesarias para la estabilidad del suelo frente a la erosión o faenas forestales para la prevención de incendios forestales que se evitará realizarlos el propietario de los terrenos.

En suelo público la brigada ha adecuado el área recreativa de Río Seco en Pinar de Campoverde con estructuras que evitan la pérdida de suelo y las escorrentías, arreglo y mejora del firme debido a las cárcavas por el arrastre del agua y reforestación forestal de especies que mantendrán el suelo y sus nutrientes.



# COLABORACIONES

---

Estimados compañeros/as del Paisaje Protegido de Sierra Escalona.

De la manera más atenta los enviamos saludos para expresar nuestra gratitud para aceptar la oportunidad de colaborar con los grupos de Patrulla Verde.

Todo el tiempo que hemos compartido y trabajado mano a mano en los grupos de actividades de ocio y tiempo libre de la concejalía de Juventud se ha convertido en una excelente experiencia profesional. Vuestra sabiduría en el sector y trayectoria durante esta gran experiencia ambiental nos ha aportado muchísimo tanto a los monitores como a los usuarios. Esperamos que haya sido de igual forma para vosotros/as.

Vuestro trabajo, esfuerzo y perseverancia son de admirar y han contribuido notablemente al desarrollo del programa Patrulla Verde 2019-2020.

El equipo de monitores de Patrulla Verde quiere agradecer la implicación y el buen trato que habéis tenido con los niños/as y jóvenes en todo momento.

Un cordial saludo.

**El equipo de Patrulla Verde.**



## **PAISAJE PROTEGIDO LA SIERRA ESCALONA Y SU ENTORNO**

### **EDIFICIO EUROPA**

Calle Canela Nº1

03190 PINAR DE CAMPOVERDE (PILAR DE LA HORADADA)

Telf.:686529294

serra\_escalona@gva.es

<http://www.agroambient.gva.es/es/web/espacios-naturales-protegidos/la-serra-escalona-i-el-seu-entorn>

**DISEÑO Y MAQUETACIÓN: EQUIPO DE EDUCACIÓN AMBIENTAL DEL PAISAJE PROTEGIDO**



**Si quieres dar tu opinión, contarnos tu experiencia en alguna de las actividades o que publiquemos tus fotos del Paisaje Protegido... ¡Anímate y ponte en contacto con nosotros!**

[serra\\_escalona@gva.es](mailto:serra_escalona@gva.es)

